

# GAMEP

Groupe d'accueil des migrants d'Epalinges et Lausanne-Jorat

---

## PV de l'assemblée générale du 26 avril 2023

Tenue à 20h au Pavillon paroissial et des Cadets, sentier de l'Arzillier 5, à Epalinges.

Les présidentes saluent la présence de M. Alain Monod, syndic d'Epalinges et membre du GAMEP, M. Patrick Roche Meredith, responsable de foyers EVAM et Mme Carla Cardoso assistante sociale EVAM au Chalet-à-Gobet et de M. Ismael N'Diaye, coordinateur régional EVAM.

**Présent-es** : Yasmin Agosta, Carla Cardoso, Marianne Chappuis, Béatrice Dupagne-Roche, Chantal Ebongué, Rosemarie Jalanti, Marco Lapaire, Alain Monod, Florine Quartier, Renée Perrin-Duc, Monique Mischler, Patrick Roche Meredith, Thérèse Rosset, Françoise Vassort-Okoro

**Excusé-es** : Ruth Béguelin, Joelle Clopath, Yves Delacrétaç, Camille Ducros, Marisa Dürst, Marinette Ducret, Nicolas Jourdain, René Leresche, Charles-Denis Perrin, Georges Rosset, Eva et Matthias Roth-Kleiner, Michèle Saxer Michalski, Hélène Schwartzmann, Emmanuel Schmied, Pierre Voirol, Thérèse Wets.

La séance est ouverte à 20h. Ordre du jour accepté à l'unanimité. Les personnes présentes acceptent que l'on commence par une présentation du foyer de l'auberge du Chalet-à-Gobet, la partie officielle aura lieu ensuite.

### 1. L'EVAM fait une présentation de l'auberge du Chalet-à-Gobet.

Ce foyer a ouvert en février 2023 et accueille principalement des familles ukrainiennes. Il y a 50 places et le foyer est plein. Les résidents sont aussi afghans, turcs, marocains, algériens. Pour le moment, 2 chambres libres. Les Ukrainiens ont permis S, les autres ont des permis N, F et ont l'aide d'urgence (déboutés).

Renée Perrin demande pourquoi garder des gens qu'on finit par renvoyer très longtemps après, une fois qu'ils sont intégrés : la réponse de M. Roche indique que l'EVAM n'octroie pas les autorisations de séjour.

Une Assistante sociale (Mme Cardoso) est là à 60%, lundi, mardi et jeudi. Une intendante est là quotidiennement de 8h à 16h, des agents de sécurité sont présents 24/24.

Les résidents ont un entretien d'accueil à l'arrivée avec l'assistante sociale + traducteur : infos générales sur Suisse, EVAM, foyer, quels sont droits et devoirs. Problèmes de santé ou autre demande de suivi sont pris en charge. La première demande est souvent d'apprendre le français, connaître la Suisse ou les Suisses, comment ça fonctionne. L'EVAM propose des cours, mais donne la priorité aux permis N et F. En principe 3 à 5 demi-journées par semaine. Les enfants sont tout de suite scolarisés, y compris aide d'urgence.

**Quelles sont les attentes des enfants ?** jouer, avoir des activités, sortir. L'école est beaucoup plus contraignante ici que dans les pays d'origine. L'association Ecole de la forêt vient tous les mercredis, ils prennent les enfants pour sorties, jeux, cours d'instrument,...

**Langues parlées par les Ukrainiens:** les plus âgés parlent russe et ukrainien, les jeunes ne parlent que ukrainien, quelques-uns parlent anglais.

**Infos sur la vie en Suisse :** L'EVAM fait des ateliers à ce sujet : tri des déchets, coutumes. A noter que l'EVAM a doublé son personnel en un an, 5'700 à 12'000 bénéficiaires, donc ils sont dans l'urgence, besoin de bases d'abord : logement, nourriture, cours de français. Pourrait-on avoir ces modules d'intégration ? M. Roche Meredith se renseigne et nous redit.

**Que peut offrir le GAMEP :** dans un premier temps, un café-contact serait vraisemblablement bien accueilli, ainsi que des appuis de français plutôt individuels. Pour mettre sur pied un café-contact, prendre contact avec Mme Cardoso. L'EVAM veut qu'on les avertisse et aideront à diffuser l'information. Yasmin Agosta se porte volontaire.

# GAMEP

Groupe d'accueil des migrants d'Épalinges et Lausanne-Jorat

---

## 2. Adoption de l'OJ PV de l'assemblée générale du 4 mai 2022

OJ et PV acceptés, PV 1 abstention

## 3. Rapport des activités du GAMEP

Après le très fort ralentissement dû au COVID, 2022 a vu la reprise des soupers et des diverses activités du GAMEP, auprès de personnes migrantes de tous pays. Les trois centres d'hébergement principaux de l'EVAM dans notre secteur sont celui du Chalet-à-Matthey, (Lausanne-Jorat) un immeuble d'appartements qui loge des personnes qui sont là depuis longtemps, le foyer des Terrasses et un immeuble du chemin des Geais, qui héberge essentiellement des jeunes en formation.

Par ailleurs, la Municipalité et la population d'Épalinges se sont montrés très solidaires envers les réfugiés ukrainiens, dont certains ont pu être logés dans des familles.

### Foyer des Terrasses

L'aide aux devoirs pour les enfants scolarisés à Épalinges se poursuit à raison de 2 fois par semaine, les lundis et jeudis vers 16h30. Le tournus des familles habitant la maison est toujours assez rapide, et le nombre d'enfants à suivre -ou qui sont d'accord de l'être - a diminué, mais le nombre de bénévoles disponibles pour cette activité s'est réduit également (2 actuellement).

Cependant ce contact régulier à travers les enfants permet de garder le lien avec le Foyer des Terrasses, et de collaborer également avec la nouvelle assistante sociale, Madame Thérèse Wets, concernant d'autres besoins des résidents (recherche d'activités extérieures par exemple).

### Foyer des Geais

Les appuis de français et de math se sont poursuivis pour les jeunes qui en faisaient la demande. En 2022, ils étaient 2 à en bénéficier, dont l'un deux fois par semaine. Trois bénévoles en tout sont disponibles pour aider ces jeunes en fonction de leurs demandes.

### Chalet à Matthey

L'aide aux devoirs se poursuit pour les enfants, ainsi que les cours de français et le soutien administratif à certaines familles. Deux bénévoles soutiennent les recherches d'apprentissage et/ou de travail des jeunes du Chalet-à-Matthey. Plusieurs jeunes sont en apprentissage, et certains l'ont déjà terminé avec succès. L'équipe des bénévoles est intervenue dans des conflits avec le voisinage pour des questions d'incivilité, qui se sont pacifiées grâce à l'intervention des bénévoles du GAMEP, de l'EVAM et de la brigade des mineurs.

### Aide administrative

Il s'est agi principalement d'aide pour déposer des demandes de permis B, de questions autour des assurances, d'échelonnement de paiements et de démarches administratives en vue de mariages ou de regroupement familial.

### Recherche de logements

Les recherches sont toujours difficiles et chronophages, les bénévoles appuient les personnes dans leurs démarches : inscription sur les sites immobiliers, préparation des dossiers pour les gérances et prise des rendez-vous par téléphone.

### Recherche de travail

Rédaction des CV, annonces de recherche, contact avec les entreprises.

**Sorties : les habitant-es des trois foyers EVAM ont participé à :**

# GAMEP

## Groupe d'accueil des migrants d'Épalinges et Lausanne-Jorat

---

- Trois sorties patinoires en janvier et février 2022, grand succès !
- Une sortie estivale le 3 août en bateau à Vevey qui a réuni 49 personnes dont 4 bénévoles.

### Soupers

Les soupers ont repris à fréquence encore réduite mais ont réuni beaucoup de monde (80 à 100 personnes) les 8 juin et le 7 décembre (avec cadeaux de Noël). Le comité d'organisation des soupers aimerait avoir du relais et de l'aide. Nous sommes donc à la recherche de bénévoles pour l'organisation des soupers.

### Vie de l'association

- **AG le 4 mai 2022**
- **Rencontres du comité** : 26 janvier, 30 mars, 4 mai, 22 juin, 31 août, 12 octobre, 23 novembre 2022.
- **Composition du comité** : Jean-Daniel Verrey, représentant de la paroisse d'Épalinges, a démissionné pour des raisons de santé. La paroisse cherche un/une nouveau/elle représentant/e à envoyer au comité du GAMEP. La paroisse d'Épalinges est d'un grand soutien pour le GAMEP, car elle met gratuitement à disposition ses différentes salles pour les soupers, appuis de français et assemblées.

## 4. Comptes de l'exercice 2022

- Rosemarie Jalanti présente les comptes, qui se soldent par un déficit de 2'182.05, pris sur le don Denner. Les soupers ont été plus chers que prévus. Appuis scolaires : abonnement pour des cours de piscine pour un jeune. L'aide administrative n'avait pas été budgétée : elle a consisté à payer des abonnements de transport pour une famille. Internet est payé par un donateur. Subside exceptionnel : billets de train à des migrants pour un événement organisé par Droit de Rester. Don exceptionnel de 500 francs pour une association de soutien aux migrants. Il nous reste environ 7'000 francs de fortune.
- **Rapport des vérificateurs des comptes.** Thérèse Rosset lit le rapport rédigé par les deux vérificateurs (René Leresche et Georges Rosset, tous deux excusés), qui recommande à l'assemblée d'approuver les comptes.
- **L'assemblée approuve les comptes et bilan 2022 à l'unanimité et donne décharge au comité.**

## 5. Proposition de modification des statuts en vue de l'exonération d'impôts (art. 1, 2, 3, 11, 12, 16, 22, 24, 26).

Discussion et vote des articles qui soulèvent des remarques. Les nouveaux statuts sont ci-joint.

**Art. 1** : Proposition de changement acceptée à l'unanimité

**Art. 2** : Comme conséquence logique du changement de nom, deux membres proposent de modifier l'article 2 comme suit : « L'association a pour buts : - de favoriser la connaissance réciproque entre migrants, Palinzards, et habitants de Lausanne-Jorat ». Proposition de changement acceptée à l'unanimité

**Art. 3** Proposition de changement acceptée à l'unanimité

**Art. 11 O** Proposition de changement acceptée à l'unanimité

**Art. 12 O** Proposition de changement acceptée à l'unanimité

**Art. 16** : **O** Proposition de changement acceptée à l'unanimité

**Art. 22** « L'association n'est valablement engagée que par la signature collective du ou de la présidente et d'un membre du comité ». Proposition acceptée à l'unanimité

**Art. 24.** Proposition de changement acceptée à l'unanimité

**Art. 26 qui devient 25 : Modifications proposées pour être compatibles avec l'exonération d'impôts:** Proposition de changement acceptée à l'unanimité

# GAMEP

Groupe d'accueil des migrants d'Epalinges et Lausanne-Jorat

---

Toutes les modifications des statuts sont acceptées à l'unanimité.

## 6. Budget 2023

Rosemarie Jalanti présente le budget 2023. Les recettes sont prévues à hauteur de 2'500.- et les dépenses à 4350.- conduisant à une perte de 1'850.- Cette perte était jusqu'ici souhaitée pour continuer à utiliser progressivement le don Denner de 2015.

Actuellement, il y a cependant deux nouvelles données : nous avons peu de relève de bénévoles concernant les soupers, qui attirent beaucoup de monde, et nos membres s'essouffent à les organiser et à préparer des repas pour 80 personnes. Nous allons donc peut-être faire appel de temps à autres à de jeunes migrants qui se lancent en cuisine, dont le défraiement entraînera des coûts plus importants. Deuxièmement, il y a deux nouveaux centres d'accueil qui sont ouverts ou vont s'ouvrir dans notre secteur, soit environ 100 personnes en plus, donc également davantage de frais (peut-être à nouveau des cafés-contacts, ou des besoins en matériel scolaire, etc.)

Il est décidé de proposer lors de la prochaine AG d'augmenter légèrement les cotisations - de 30 à 40 francs pour les membres individuels et de 50 à 60 francs pour les couples. Cette proposition sera mise à l'ordre du jour de l'AG 2024 et concernera les cotisations 2025.

Le budget 2023 est adopté.

## 7. Election du comité.

Il y a eu deux démissions du comité cette année : Jean-Daniel Verrey, qui le quitte pour des raisons de santé, et Martine Meulemanns, en raison d'engagements professionnels. Nous remercions ces deux personnes et proposons deux nouvelles personnes au comité : Diana Kaufmann et Georges Rosset, qui reprendra la trésorerie du GAMEP, assurée jusqu'ici par Rosemarie Jalanti, que nous remercions chaleureusement pour son travail.

Voici donc la liste des membres du comité que nous proposons pour 2023 :

Chantal Ebongué, co-présidente  
Monique Mischler, co-présidente  
Georges Rosset, trésorier  
Marianne Chappuis  
Yves Delacrétaç  
Rosemarie Jalanti  
Diana Kaufmann  
Marco Lapaire

L'assemblée élit les membres ci-dessus par acclamation.

## 8. Election des vérificateurs des comptes

René Leresche se représente et Yasmin Agosta se propose. Ces deux personnes sont élues par acclamation.

## 9. Communications du comité

- Prochain souper du GAMEP le 7 juin dès 18h30 à la Maison de Paroisse.
- La parole est donnée à M. Monod, syndic d'Épalinges, concernant la réouverture de l'abri PC de la commune. Un appel est fait pour chercher de nouveaux membres pour accueillir toutes ces personnes.

M. Monod remercie les personnes présentes au nom de la Municipalité et comprend le besoin de relève. L'abri PC Ofréqaz va être réquisitionné mais pas encore de date connue. M. Monod propose de refaire une

# GAMEP

## Groupe d'accueil des migrants d'Épalinges et Lausanne-Jorat

---

présentation publique comme celle qui avait été faite en 2013. Cela permet aussi de demander de la relève. Le comité est ravi que la commune pense à faire une séance d'info. Proposition d'y inviter aussi la commission d'intégration et de demander à 1-2 migrants de l'abri PC de 2015 qui parlent bien le français de venir témoigner. Cet abri PC est situé vers le collège de l'Ofréquaz, derrière le café des Tramways. Dans la cour du collège, il y a une fresque peinte par les migrants de 2015.

La commune organise aussi des cours de français donnés par Mme Pfeiffer, et collabore avec Mme Riesen qui en organise aussi. Niveaux hétérogènes, ouverts à toute personne étrangère. Aujourd'hui, 46 ukrainiennes habitent dans la commune, dont deux familles dans des appartements de la Commune mis à disposition pour l'EVAM.

## 10. Divers et propositions

**Besoin de nouveaux bénévoles** : beaucoup de possibilités, aussi de façon ponctuelle pour les sorties et pour soupers. Pas forcément besoin de s'engager de façon fixe.

Yasmin Agosta demande si on peut recevoir ces demandes très à l'avance ? Oui pour les soupers, les sorties plus difficiles. A voir pour cours des français.

Thérèse Rosset : son fils va faire un concert de Marimba le dimanche 7 mai à la Maison de Paroisse. Membres du GAMEP et migrants sont bienvenus. Peut-être pas adapté aux enfants en bas âge.

**Ismaël Ndiaye: annonce qu'un tournoi de foot EVAM est prévu le 1<sup>er</sup> juillet.** Il cherche des coaches de foot au GAMEP, pour 2-3 entraînements avant le tournoi. Dès qu'il a des dates, il les envoie à Monique Mischler qui relayera aux membres. A noter que l'immeuble des Geais, qui propose des studios individuels, connaît un grand turn-over et qu'il accueille aujourd'hui également des personnes de plus de 30 ans.

La séance est levée à 21h30 et se termine par un apéritif.

Épalinges, le 28 avril 2023

Chantal Ebongué  
co-présidente

Monique Mischler  
co-présidente et présidente de la  
présente assemblée générale